Como parte de la Consulta Afromexicana 2025, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) diseñó un cuestionario para que las personas pertenecientes a pueblos o comunidades de este grupo de atención prioritaria, que residen en la Ciudad de México, puedan ser parte de la definición de acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas para el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027 (PELO). El IECM dispuso el cuestionario en versión electrónica para que las personas integrantes de esa comunidad, que no pudieron asistir a la Asamblea, tengan la oportunidad de manifestar sus propuestas e inquietudes. El formulario estará disponible hasta el próximo 10 de octubre en la siguiente liga: https://forms.office.com/r/SHp79zV53E?origin=lprLink La Prensa (Sitio) ; Maya Comunicación (Sitio) ; Ovaciones (sitio) ;

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó los lineamientos del Comité Dictaminador para el Reconocimiento de los Proyectos Ganadores Novedosos 2025, los cuales enriquecerán las obras en barrios y colonias. Mediante dichos lineamientos, el Instituto precisa las reglas y los procedimientos que los responsables utilizarán para determinar los proyectos ganadores que recibirán el reconocimiento. 24-Horas.mx (Sitio) ; Agencia Global de Información AGI (sitio)

La labor del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) juega un papel clave para garantizar que la voz de la ciudadanía se escuche y su opinión pueda reflejarse en programas, leyes y asignación de presupuesto que beneficie a los diversos sectores de la población, consideró Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta de este organismo autónomo. Al participar en el programa «Elecciones, movimientos y partidos» del Seminario de Derecho Electoral de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Consejera Presidenta del IECM destacó que la Ciudad de México es una entidad pluricultural y pluriétnica con habitantes que enfrentan distintas necesidades que merecen ser reconocidas y escuchadas. Agencia Global de Información AGI (sitio)

# **ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL**

Al igual que la Misión de Observación Electoral de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y que la relatora especial de la ONU sobre la independencia de magistrados y abogados, las misiones de acompañamiento internacional documentaron las irregularidades durante las elecciones judiciales del pasado 1 de junio, sobre todo por el reparto de "acordeones", y recomendaron al Instituto Nacional Electoral investigar quién los imprimió y evaluar cómo influyeron en los resultados de la elección. Punto por Punto MOR (Sitio)

### **REFORMA ELECTORAL**

La consejera Claudia Zavala Pérez hace una interesante propuesta para la reforma electoral: Establecer el voto obligatorio y sus consecuencias. Esto, "fortalecería el régimen democrático" de nuestro país, el cual se encuentra en el "momento propicio" para hacerlo. Ciertamente, la reforma electoral de fondo impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo representa el momento propicio para entrarle a temas intocados, pero que ya están en la Constitución Política y solo hace falta normar. Rosy Ramales (sitio)

Pablo Gómez, Rosa Icela Rodríguez y Ernestina Godoy cancelan participación en foro de diputados del ala dura de Morena. El encuentro fue acordado con los funcionarios federales para llevarse a cabo luego del acto de cierre que encabezó la presidenta Sheinbaum en el Zócalo. Integrantes del gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum cancelaron su participación en el Primer encuentro por el fortalecimiento del Poder Legislativo, organizado por el ala dura de los diputados de Morena que encabezan el vicecoordinador Alfonso Ramírez Cuellar y Dolores Padierna. Latinus (sitio)

Frente a la insistencia de Morena de reducir el financiamiento público a los partidos en la próxima reforma electoral, Consejeros y Magistrados plantean cambiar la fórmula para recortar los recursos, pero garantizando equidad entre las fuerzas políticas. Mientras que anualmente los organismos electorales sufren recortes, el dinero para las fuerzas políticas se incrementa cada año. Reforma.com (sitio)

La historia del sistema político mexicano contemporáneo registra al 2 de octubre de 1968 como un fenómeno global y, en México, encontró un entorno de guerra fría y al mando de la administración del presidente, Gustavo Díaz Ordaz, un mandatario anti comunista, de línea dura, con un contexto de conspiraciones y es verdad también el fenómeno del desarrollo económico y empleo con autoritarismo. Un ejemplo: la reforma electoral de 2026, al margen de su contenido, la decidirá un único actor. Quadratín México (sitio)

INE

Basada en sus políticas de abrazos, no balazos que el sexenio pasado ocasionó que soldados fueran golpeados y vejados por delincuentes, y de "aguanten, aguanten" que el 2 de octubre dejó decenas de policías heridos en la CDMX, la 4T presume no ser represora. [...] Se apropiaron de la Suprema Corte y del Poder Judicial, mediante la elección de jueces y magistrados, usando acordeones para inducir el voto por quienes ellos dijeron. Controlan ya los tres Poderes de la Unión, y van por el Instituto Nacional Electoral, para eternizarse en el poder. Excélsior (Sitio)

En las últimas semanas, diversas organizaciones políticas han intensificado sus esfuerzos para cumplir con los requisitos que el INE exige para convertirse en nuevos partidos políticos nacionales. Específicamente, deben realizar al menos 200 asambleas y conseguir más de 256 mil afiliaciones antes del próximo 15 de enero. Las organizaciones que llevan la delantera en este proceso son las llamadas "México Tiene Vida" (VIDA), de Jaime Ochoa, que suma más de 140 mil afiliados; también está "Construyendo Solidaridad y Paz" (CSP), a cargo de integrantes del extinto PES, que ya superó las 160 asambleas; además de "Somos México", promovido por personajes como los experredistas Guadalupe Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán. El Sol de México (sitio)

Con el objetivo de lograr los balances fiscales, el gasto público registró un subejercicio de 321.9 mil millones de pesos de enero a agosto de 2025, es decir, se ejercieron recursos por debajo de los presupuestos asignados. Los ramos autónomos, donde se encuentra el poder legislativo, judicial y el INE, tuvieron un gasto por 92 mil 776 millones de pesos, una caída de 10.7 por ciento, frente a lo ejercido en el mismo periodo de hace un año. Dinero en Imagen (Sitio)

El Instituto Nacional Electoral trabaja en una estrategia de largo plazo para implementar el voto electrónico en el país, con un horizonte de desarrollo de 11 años que concluiría en 2036. Sin embargo, si en la próxima reforma electoral el Congreso ordena al instituto implementar el voto electrónico en territorio nacional en un plazo concreto, el calendario podría adelantarse sustancialmente. Hoy, el INE sólo puede realizar programas piloto de voto electrónico, pues la Constitución no contempla aún esta modalidad, en territorio nacional. Muro Político MX (sitio)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de la Escuela Judicial Electoral (EJE), llevó a cabo la conferencia Experiencia Electoral, a cargo de la magistrada del Tribunal Electoral del estado de Tamaulipas, Blanca Hernández Rojas, con la mediación del magistrado de la Sala Superior del TEPJF, Felipe de la Mata Pizaña, en un espacio de conocimiento y reflexión personal acerca del intenso quehacer en la materia. Agencia Global de Información AGI (sitio)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

Colectivos de madres buscadoras y feministas conmemoraron el cuarto aniversario de la Glorieta de las Mujeres que Luchan, inaugurando el Jardín de la Memoria por la Vida, la Dignidad y la Justicia. Este espacio, destinado a recordar a las víctimas de feminicidios y desapariciones, destaca la lucha por los derechos de las mujeres. La glorieta, símbolo de resistencia y solidaridad, se ha convertido en un punto de encuentro para movilizaciones y denuncias de violencia de género. Durante la conmemoración, María Magdalena Velarde y Elizabeth Mancha compartieron sus historias personales, resaltando la importancia de la memoria y la búsqueda de justicia. A pesar de los actos vandálicos que ha sufrido la glorieta, las mujeres continúan reuniéndose para repararla y mantener viva la memoria de las víctimas. La Glorieta de las Mujeres que Luchan se erige como un espacio de denuncia, apoyo mutuo y construcción de un mundo más justo e igualitario. 107.9 Horizonte

### **CDMX**

A fin de mejorar y dignificar los comedores populares para el Bienestar, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de la Ciudad de México, que encabeza Beatriz Rojas Martínez, entregó apoyos económicos por 13 mil 636 pesos a 88 grupos solidarios encargados de operar estos espacios que ofrecen comidas completas y balanceadas para habitantes y personas en tránsito en la capital por 11 pesos. Imagen Radio (sitio)

#### **CONGRESO LOCAL**

En un hecho poco común, el pleno del Congreso capitalino exhortó a las autoridades de la alcaldía Coyoacán y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) reforzar la vigilancia, inspección y, en su caso, aplicar sanciones legales a los establecimientos mercantiles Las Guapas de Coapa y El Curandero, por presuntas irregularidades. El diputado Ricardo Rubio del PAN denunció que estos bares, ubicados en avenida Miramontes bajo el giro de restaurantes de comida corrida, "se han convertido en focos de desorden y de inseguridad". 24-Horas.mx (Sitio)

Conseguir una vivienda en la Ciudad de México es cada vez más difícil para quienes viven con hijos pequeños o tienen mascotas. Entre precios elevados, requisitos estrictos y cláusulas excluyentes, muchas familias se topan con un muro de discriminación que las deja fuera del mercado de renta. El Congreso de la Ciudad de México aprobó una propuesta de reforma orientada a erradicar la discriminación en los contratos de arrendamiento. El objetivo es garantizar que ninguna familia con hijos sea rechazada por rentar. Siete 24 (Sitio)

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que presentará una denuncia formal ante el Tribunal de Disciplina Judicial en contra del juez Ulises Oswaldo Rivera González. Esta acción surge después de que el impartidor de justicia cuarto de distrito en materia administrativa estableciera que debe volverse a realizar la consulta ciudadana sobre la construcción de una Utopía

en la alcaldía Cuajimalpa. Brenda Ruiz Aguilar, vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena, junto con el legislador de su bancada, Paulo Emilio García González, acusaron al juzgador de corrupción y de favorecer intereses privados. Diario de México (sitio)